

Velar por los mayores

La UCLM y Mapfre desarrollan la campaña "Con mayor cuidado"

La Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) y la Fundación Mapfre están desarrollando la campaña *Con mayor cuidado*, una iniciativa dirigida a las personas mayores con el objetivo de prevenir los accidentes domésticos que puede sufrir este colectivo y mostrar cómo actuar ante determinadas situaciones de emergencia. Este proyecto, presentado en el Campus de Ciudad Real por la vicerrectora de Doctorado y Títulos Propios de la UCLM, Fátima Guadamillas, pretende sensibilizar a la población mayor, a sus familiares y a los profesionales del sector socio-

sanitario sobre la importancia de la prevención. Asimismo tiene como objetivo ayudar a que los mayores tengan un hogar más seguro y proporcionar a los profesionales y familiares un material práctico que ayude a evitar los accidentes.

Fátima Guadamillas explicó que la campaña está pensada para "ayudar a incrementar la calidad de vida en el hogar", de ahí que, aunque está dirigida a los mayores de 65 años, puede resultar práctica para otras franjas de edad. La vicerrectora animó a los alumnos de la Universidad de Mayores José Saramago de la UCLM a implicarse en la iniciativa, participando en los cursos de formador de formadores para que ellos mismos puedan transmitir a otros los conocimientos adquiridos en este ámbito.

El papel de la ingeniería en la cooperación al desarrollo

También se puede hacer cooperación al desarrollo desde la ingeniería. Este es el argumento fundamental del curso celebrado en el edificio Politécnico del campus de Ciudad Real por iniciativa de las escuelas de Caminos y de Ingenieros Industriales y en el que participó medio centenar de alumnos. El programa, presentado con el título de *Cooperación al desarrollo desde la ingeniería. Por una tecnología para el desarrollo humano*, sirvió para acercar a los estudiantes al mundo de la cooperación al desarrollo desde el punto de vista de la ingeniería.

La profesora de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) y delegada en la región de la ONG Ingeniería sin Fronteras -Asociación por el Desarrollo (ISF-ApD), Gema Sánchez Emeterio, ha dirigido esta iniciativa con la intención de "sensibilizar a los universitarios sobre la importancia que tiene la cooperación al desarrollo", en este caso concreto desde el ámbito de la ingeniería; informar sobre cuál puede ser la aportación de la ingeniería en el desarrollo humano; y fomentar una masa crítica de personas conscientes del papel que juegan las distintas disciplinas científico-técnicas en la lucha contra la pobreza.

El Aula de Solidaridad, con el compromiso social

La Facultad de Letras ha acogido el XIV Ciclo de Conferencias-Coloquio Aula de Solidaridad, la iniciativa desarrollada por la Universidad de Castilla-La Mancha y la ONG Solman que este año ha explorado el compromiso social en el ámbito universitario. El programa se abrió con la conferencia *Universidad, ONG y compromiso*, que impartió Pilar Salgado, Miguel Taboada y Lucio García. El ciclo ha incluido otras dos ponencias, una sobre experiencias de cooperación, a cargo de varios cooperantes de Solman en África y América Latina; la segunda sobre las implicaciones políticas en la extracción de recursos minerales e hidrocarburos en África, pronunciada por la profesora de la Universidad Autónoma de Madrid Alicia Campos. Cerró la iniciativa un concierto de música étnica a cargo del Grupo Obibasé.

El Aula de Solidaridad ha sido integrada en esta edición dentro de la asignatura Universidad y compromiso social, que imparte la profesora de la UCLM Alicia Díez de Baldeón, como una clara apuesta de que el

día a día sea la consecuencia lógica de una Universidad, cuyos conocimientos puedan ser aplicados en la vida real de los ciudadanos.



Manos Unidas presenta la realidad del Tercer Mundo

El Aula Cultural Universidad Abierta de Ciudad Real ha acogido una exposición de Manos Unidas que presenta la realidad del Tercer Mundo a través de fotografías de distintos proyectos que desarrolla la organización. Integrada por 25 paneles, la muestra fue inaugurada por el vicerrector del Campus de Ciudad Real, Francisco Alía; el obispo emérito de Ciudad Real, Rafael Torija, el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara; y Beni Asensio, de Manos Unidas.